

« Veillez ! »

Regardons Frères et sœurs ! Regardons le « Chœur » de notre église St Denys. Il ressemble, à première vue, à un chantier avec des échafaudages. « Défiguré », il nous semble peut-être bien peu digne de son « Caractère Sacré » pour y célébrer la « Ste Messe », non ?

Regardons maintenant la Création : le « Berceau » de l'Humanité. Soumise aux changements climatiques et à leurs conséquences désastreuses, elle est en danger et gémit.

Regardons également le Cœur de notre monde. Confronté au retour de guerres meurtrières, en Ukraine, en Arménie, en Israël, à Gaza et en Afrique : lui aussi gémit. Ne ressemble-t-il pas aussi à un chantier presque abandonné où en décrépitude ? Il n'y a rien de beau et encore moins de grandiose.

Enfin, combien de nos frères et sœurs gémissent, dans nos communautés et autour de nous (*et nous en sommes peut-être*), souffrants de maladies, de solitude, de précarité, de rejet, de diffamation ou d'accusation ? Est-il besoin, d'évoquer les violences et les agressions contre le sens de la Vie elle-même : la future loi sur le « suicide assisté » en est un exemple des plus terrifiant. Que de gémissements s'élèvent de la terre vers le ciel !

Devant une telle réalité nous pourrions sombrer dans le désespoir, de nous révolter et être tentés, à notre tour, de faire preuve de violence et de joindre nos voix à celle du prophète Isaïe : « **Ah ! Si tu déchirais les cieux, si tu descendais, les montagnes seraient ébranlées devant ta face.** »

« Oui Seigneur ! Si tu intervenais avec force et puissance : tout serait définitivement réglé ! Nous serions enfin libérés de tous ces crimes tragiques qui ne cessent de blesser et de défigurer l'Humanité que tu as créé. Nous pourrions enfin « **vivre en toute tranquillité.** »

Mais, en entrant aujourd'hui dans le « **Temps de l'AVENT** » dans le « **Temps d'un Nouvel Avènement** », nous ne nous préparons pas à accueillir Celui qui est « **Le Roi de la tranquillité** » MAIS « **Le Prince de la Paix** ».

Regardons donc notre monde en chantier mais avec le « **regard de Dieu** ». Contemplons notre humanité selon son projet.

Nous voyons peut-être, dans un premier temps, un chantier qui défigure notre monde, sa dignité et son caractère sacré. **MAIS**, plus profondément, ce chantier n'est-il pas, aussi et surtout, « **un projet en devenir ?** », un

« **Avènement ?** », « **L'Avènement d'une naissance annoncée ?** », « **une future crèche ?** », « **La Crèche qui sera le Signe de notre Humanité dans laquelle l'Emmanuel (Dieu avec nous), Jésus (Dieu Sauve), vient pour nous sauver ?** »

En ce jour où nous entrons dans le Temps de l'Avent, le Seigneur nous interpelle avec force : « **Prenez garde, restez éveillés** » ... « **Veillez donc, car vous ne savez pas quand vient le maître de la maison...** » « **Ce que je vous dis là, je le dis à tous : Veillez !** »

Pour le Seigneur « **Veiller** », s'est « **Ecouter** », « **Regarder** », « **Contempler** » avec un esprit et un cœur en « **Attente** » du « **Temps de Dieu** », et être ouverts à ce que Dieu veut nous donner.

OUI ! « **Le ciel va bien se déchirer** » comme il s'est déjà « **déchiré** » il y a plus de 2000 ans ... et les montagnes seront bien ébranlées devant la face de Dieu **MAIS...** parce que Dieu « **Descend** ».

Écoutons bien ! Parce que Dieu « **Descend** ». IL descend, se faisant pauvre, fragile, limité, petit enfant langé, (*pieds et mains liés*), déposé dans une « **mangeoire** », au cœur de la nuit de « **Beth-léem** » ... donné et livré.

« **Dieu descend** » et c'est comme cela qu'il nous a sauvé. C'est comme cela qu'il veut nous sauver aujourd'hui encore. C'est comme cela qu'IL nous sauvera toujours !

« **Dieu descend** » et se livre au cœur de la pauvreté et de la fragilité de la Crèche de notre Humanité. Il nous rejoint au cœur de ce que notre Humanité vit et au cœur de ce à quoi elle est confrontée. Il descend en « **Assumant** » notre condition humaine, en « **faisant sienne** » sa réalité faite de grâces et de pesanteurs... pour « **l'élever** » jusqu'à Lui.

Bien chers frères et sœurs, il nous appartient pendant ce Temps de l'Avent. Il appartient à chacun d'entre-nous « **d'habiller ce projet en devenir** », notre « **Crèche** ».

Il appartient à chacun d'apporter des bandes de tissus, dimanche prochain lors de l'Offertoire (*Marron ou de toile du jute pour l'extérieur et blanc pour l'intérieur*), afin qu'elle soit habillée et revêtue de ce qui fait nos existences et qu'elle « **signifie** » ainsi la Crèche de notre Humanité.

C'est dans « **Notre Crèche** » que Dieu, en Jésus-Christ, veut venir se livrer pour nous donner de renaître de sa Vie.

AMEN.

Père Eric P †